

# POLITICA

Esta propuesta fue realizada en el Senado por el consejero de Sanidad, Roberto Sabrido

## El modelo de la región sobre 'listas de espera' sanitaria podría aplicarse a nivel nacional

El consejero de Sanidad de la Junta de Comunidades, Roberto Sabrido, propuso en el Senado extender a todo el Sistema Nacional de Salud (SNS) la experiencia acumulada por el Gobierno de Castilla-La

Mancha en la gestión de las listas de espera con la entrada en vigor a finales de diciembre de 2002 de la Ley de Garantías en Atención Especializada, por medio de la que se aprueban cada año unos plazos

máximos de demora y si estos se sobrepasan, el paciente tiene derecho a ser atendido en una clínica privada sufragado por el Servicio de Salud de Castilla-La Mancha (SESCAM).

Sabrido, que asistió a la Comisión General de Comunidades Autónomas del Senado, junto con otros consejeros de Sanidad, participó en un pleno sobre listas de espera y modelo de financiación sanitaria, en la que intervino la ministra de Sanidad, Elena Salgado.

"Creemos oportuno proponer desde esta tribuna que se elabore en el seno del Consejo Interterritorial unos criterios de ámbito estatal que establezcan unos objetivos mínimos de demora para todo el Sistema Nacional de Salud y con consecuencias favorables hacia los ciudadanos en caso de incumplimiento", dijo el consejero.

Durante su intervención, Sabrido abogó por alejar de las disputas partidistas el debate de las listas de espera, "un problema que no sólo repercute negativamente en la imagen que tienen los ciudadanos en sus responsables políticos, sino, también, en su sistema sanitario y, por eso, debemos buscar una vía de consenso en esta materia".

Para el titular de la Sanidad regional, el consenso en la gestión de las demoras es esencial para obtener buenos resultados y recordó que en Castilla-La Mancha "se ha logrado con diálogo, inteligencia y un compromiso político



Foto: Julio Sánchez  
El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, interviene en el Senado sobre listas de espera y financiación sanitaria, en un pleno que estuvo presidido por la ministra de Sanidad, Elena Salgado.

claro y decidido reducir en más de 100.000 personas la lista de espera".

El consejero, que agradeció la labor de los profesionales sanitarios de Castilla-La Mancha para

reducir las demoras, pidió que se elabore desde el Ministerio de Sanidad, en colaboración con las comunidades autónomas, un sistema de información homogéneo, viable y compatible entre todos

los servicios de salud que permita trasladar la experiencia de la Ley de Garantías a todo el SNS.

"Nuestra voluntad de intercambiar información y compartir experiencia es, por tanto, absoluta", recalcó.

Respecto al debate abierto sobre el modelo de financiación sanitaria, Sabrido defendió la necesidad de continuar con el desarrollo del actual sistema, que cuenta con tres años de existencia, pero con modificaciones puntuales.

Estas modificaciones se refieren -dijo- a la necesidad financiera de cada comunidad autónoma para subsanar disfunciones detectadas en su aplicación, como en Castilla-La Mancha con su déficit histórico en materia sanitaria.

Otras propuestas recogidas en su discurso se refirieron a elevar el gasto sanitario hasta llevarlo a la media de la Unión Europea en relación al Producto Interior Bruto (PIB), identificar centros o servicios de referencia nacional y que tuviesen una financiación particularizada desde la Administración central, adaptar e implantar tecnologías y aprobar inversiones sanitarias con cargo a los presupuestos generales del Estado, y elaborar un sistema de información común para todo el SNS.

Según la OCU donde mejor funciona la atención sanitaria es en Castilla-La Mancha

## Barreda, orgulloso de que se tome como ejemplo a nuestra región

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, ha admitido que le "llena de orgullo" que el Gobierno central y otros ejecutivos autonómicos tomen como ejemplo a seguir el plan puesto en marcha por la Junta de Comunidades para reducir las listas de espera en atención sanitaria.

José María Barreda, tras inaugurar el nuevo complejo "Talavera Ferial" y ser preguntado por este asunto, recordó que la ministra de Sanidad, Elena Salgado, puso ante el Senado el ejemplo de Castilla-La Mancha y su plan contra las listas de espera en la atención sanitaria, con la Ley de Garantías en Atención Especializada.

El presidente castellano-manchego dijo que la Organización de Consumidores y Usuarios (OCU) en una reciente encuesta con más de 27.000 entrevistas en el país concluyó que donde mejor funciona la atención sanitaria al paciente es Castilla-La Mancha.

"Hemos reducido de manera espectacular las listas de espera y, además, hemos asegurado por ley la atención a todos los pacientes. Y me encanta y me llena de orgullo, como presidente de Castilla-La Mancha, que el Gobierno de España y los gobiernos de otras comunidades autónomas nos tomen como ejemplo", manifestó José María Barreda.

## Los Presupuestos Generales del Estado incluirán seis enmiendas sobre abastecimiento a la región

Los Presupuestos Generales del Estado (PGE) para 2005 incluirán seis enmiendas relativas a proyectos estratégicos para resolver problemas de abastecimiento, que afectan las cinco provincias de Castilla-La Mancha, y que supondrán una inversión adicional de más de 305 millones de euros.

Así lo confirmaba la consejera de Obras Públicas, María Encina Álvarez, tras el encuentro que mantuvo con el secretario general de COAG, Antonio Castellanos, sobre el Plan Especial del Alto Guadiana.

La titular de Obras Públicas resaltó las gestiones del presidente de Castilla-La Mancha, a través del Grupo Socialista en el Congreso

de los Diputados, y que han permitido que, por primera vez, nuestra región sea beneficiaria de manera muy importante del esfuerzo inversor del Gobierno central.

El objetivo, precisó la consejera, es que estas infraestructuras, estén finalizadas en la proyección de los ejercicios de 2005 a 2008.

Las enmiendas presentadas supondrán una inversión adicional de 305,872 millones de euros, con una primera anualidad en el 2005 de 14,932 millones de euros. De este modo, las actuaciones que se incorporan en las 6 enmiendas aprobadas, permitirán resolver problemas de abastecimiento en cientos de poblaciones, atenderán los crecimientos poblacionales de



Foto: Alvaro Ruiz  
María Encina Álvarez, consejera de Obras Públicas del Gobierno regional.

La Sagra y el Corredor del Henares y conseguirán una mejor y mayor utilización por la región de las infraestructuras del trasvase Tajo-Segura.

Así, los proyectos de inversión incorporados a los Presupuestos en materia de infraestructuras hidráulicas de interés para Castilla-La Mancha son la ampliación del sistema de Picadas para atender la demanda actual y el creciente desarrollo urbanístico de las zonas próximas a la Comunidad de Madrid, especialmente en la comarca de La Sagra; la interconexión y aprovechamiento conjunto de los ríos Sorbe y Bornoba para abastecimiento de poblaciones de Guadalajara, que permitirá

un aporte mayor de recursos para atender las necesidades derivadas del crecimiento urbanístico del Corredor del Henares y poblaciones de Guadalajara próximas a Madrid; el abastecimiento a poblaciones situadas cerca del acueducto Tajo-Segura, para abordar una mejora sustancial de las infraestructuras de abastecimiento a 27 municipios de la provincia de Cuenca con problemas crónicos de suministro de agua; el abastecimiento a Ciudad Real y 6 municipios de su entorno; el saneamiento y depuración de municipios de las Lagunas de Ruidera; y el abastecimiento de municipios del entorno del embalse de Contreras y de La Manchuela.